

XXIX FESTIVIDAD DEL BARRIO DE SAN ANTÓN DE VILLENA

En honor a San Antonio Abad del 11 al 25 de Enero de 2025

SALUDAS



La ermita como punto de encuentro para la sociedad, comunidad, barrio. Preludio de las actividades del 5º centenario de la Ciudad de Villena.

Queridos vecinos, como cada año, nos preparamos para reunirnos al calor de nuestra hoguera, símbolo de unión y recuerdos compartidos en forma de historia oral.

En torno a ella, recordamos nuestras raíces y celebramos juntos el espíritu que hace único a nuestro barrio. Es una cita que nos invita a reencontrarnos y a celebrar, al abrigo de las llamas y al aroma de las toñas.

Apreciar la historia es entrar a nuestra ermita, rincón rebosante de recuerdos, anécdotas y vivencias. La ermita es un importante enclave social en el barrio, espacio de reunión, de actividades, de cultura, de celebración, de buenos momentos compartidos... en definitiva, es el núcleo desde donde se irradia el calor de la hoguera a todo el barrio.

En estos 500 años del título de ciudad, en un año tan señalado para nuestra historia, queremos poner de relevancia la literatura popular, el registro oral y la memoria colectiva. Con este fin y como en años anteriores, la tradición ha sido un pilar fundamental en la organización de las distintas actividades de celebración de la festividad de San Antón. Esperando que las disfrutéis y seáis parte de las mismas participando de la historia del barrio y de Villena.

Pablo Pascual Ferriz
Presidente A.V.V. Barrio de San Antón



Todavía permanece el eco de la despedida del 2024, y las primeras gotitas de miel del recién inaugurado 2025, -año Jubilar en todo el Orbe Católico convocado por el Papa Francisco-, que para nuestro barrio configuran nuestras señas de identidad: las fiestas en honor a "San Antón".

Saludo a todos los vecinos del "barrio de San Antón", así como a la AAVV, que traba durante todo el año para prepararnos un exquisito programa de celebraciones.

Os comparto unas sencillas reflexiones que seguro nos pueden ayudar a adentrarnos en el corazón de San Antón...

A eso de caer y volver a levantarse, de fracasar y volver a comenzar, de seguir un camino y tener que torcerlo, de encontrar el dolor y tener que afrontarlo, a eso no le llames adversidad... llámale SABIDURIA.

A eso de sentir la mano de Dios y saberte impotente, de fijarte una meta y tener que seguir otra, de huir de una prueba y tener que encararla, de planear un vuelo y tener que recortarlo, de aspirar y no poder, de querer y no saber, de avanzar y no llegar, a eso no le llames castigo... llámale ENSEÑANZA.

A eso de pasar días juntos radiantes, días felices y días tristes, días de soledad y días de compañía, a eso no le llames rutina... llámale EXPERIENCIA.

A eso de que tus ojos miren y tus oídos oigan, y tu cerebro funcione y tus manos trabajen, y tu alma irradie y tu sensibilidad sienta, y tu corazón ame, a eso no le llames humano, llámale MILAGRO.

San Antonio Abad, no era un "milagrero", sino un hombre lleno del amor a/de Dios, un imitador de Jesucristo..., fuente desde donde brotaban todas sus obras humanas y "divinas". ¡¡Sólo Dios es el que tiene ese poder, y lo comparte con los que se dejan llenar de su amor por la fe y la esperanza!!

En efecto, "durante una de las batallas que libró Alejandro Magno, le comunicaron que un miembro de su tropa se había comportado cobardemente, por lo que ordenó que el soldado fuese traído ante él. Estando frente al general, éste le preguntó: ¿Cuál es tu nombre? El soldado con cara de vergüenza respondió igual que usted señor: Alejandro. Entonces le dijo el General: o bien cambias tu nombre o cambias tu conducta".

¡¡Que no tengamos que cambiar de nombre, aunque siempre tengamos la oportunidad de cambiar a mejor de conducta, como le ocurrió a San Antón!!

¡Felices fiestas, y mi oración especialmente por los enfermos y necesitados!

Reyes Rodríguez Rufete
Parroco de Santiago y de San Antón



El año arranca con fuerza y con vigor festivo con las tradicionales fiestas de San Antón. Nuestra ciudad no iniciaría el año con buen pie sin el encendido de la hoguerica, sin su fuego y ni su humo. Vuestras fiestas, que ya son parte indisoluble de la ciudad, nos abren al futuro de este año de la mejor manera posible: al calor de un fuego compartido, juntos en vecindad, reunidos al son de la música – que nunca falta en nuestra ciudad – y al sabor de las toñas, los dulces, vinos y licores tradicionales. Las Fiestas de San Antón tienen ese aroma de lo ancestral, de lo tradicional, de ritual colectivo, que tanto me gustan.

Es de agradecer que, año tras año, la Asociación de Vecinos de San Antón no ceje en el empeño de celebrar esta festividad, una de las de mayor arraigo en nuestra ciudad y entre todos nosotros.

Os deseo que disfrutéis de estos días de invierno, porque merecéis sin duda la satisfacción de ver con éxito el fruto de los trabajos de preparación de todo el programa de actos. Una serie de actividades que conjugan cultura, tradición y convivencia, elementos esenciales para entender qué y cómo es el barrio de San Antón, corazón de nuestra ciudad.

Aprovecho para enviar una invitación, en vuestro nombre, a través de este espacio que me brindáis, para que todos los vecinos y vecinas de Villena – vivan en el barrio que vivan – participen en los actos previstos, compartan con vosotros esta programación de actos y conozca aún mejor el barrio y sus tradicionales fiestas.

Felicidades por estas Fiestas de San Antón 2024. Me siento muy orgulloso de la fuerza de la tradición que alimentáis año tras año. Os transmito el agradecimiento por parte de la corporación municipal y os animo a seguir reivindicando y defendiendo este corazón de la ciudad que tanto estimamos.

Felices Fiestas de San Antón
Fulgencio J. Cerdán
Alcalde de Villena

FIESTAS DE SAN ANTÓN VILLENA 2025 DEL 11 AL 25 DE ENENERO

COLABORAN



Cartel: Rafa Esteban



M.I. AYUNTAMIENTO DE VILLENA
CONCEJALÍA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA



PROGRAMA DE ACTOS - ENERO 2025

Sábado 11

20:00 CONCIERTO DE LA CORAL AMBROSIO COTES

A cargo de la Coral Ambrosio Cotes tendrá lugar un concierto de música navideña en la Ermita de San Antón, actuarán también el Coro Infantil y el Coro Juvenil.

Domingo 12

11:00 PASACALLES ANUNCIANDO LA FESTIVIDAD CON RECOGIDA DE LEÑA



Tradicional pasacalles por el barrio anunciando la Fiesta de San Antón, acompañados por tabalet y dulzainas venidas de tierras manchegas, así como recogida de leña con un tradicional carro. Los ermitaños de la Orden de la Tau procederán a cargar la leña donada por el vecindario. Finalizará el pasacalles en la "Plaza de San Antón" en la que se descargará la leña y dará comienzo el "Concierto Vermut".

12:30 VII CONCIERTO VERMUT - Colabora la KAKV.

Concierto a cargo del grupo JVGLÁREA. En la calle San Antón estará situado el escenario.

Jueves 16 (San Fulgencio)

17:00 ENCENDIDO DE LA HOGUERA con nuestro querido Toquis-Nonis

Con la asistencia de representantes de la Asociación de Vecinos de San Antón, las doncellas y ermitaños de la Orden de la Tau, así como autoridades locales, vecinos y público en general.

18:00 CUENTACUENTOS "Al otro lado de la parcela"

Historias junto a la hoguera al mundo mágico de los cuentos.

20:00 SUBASTA DE HORNAZOS Junto a la hoguera, el "subastaor" Toni Calabuig amenizará este acto, en el que algunos comercios de Villena realizan previamente sus donaciones para esta subasta a beneficio de la Ermita de San Antón.

Viernes 17 (San Antón)

10:00 MISA EN HONOR AL SANTO

Misa celebrada en la Ermita de San Antón, se aplicará en sufragio de los difuntos de la Asociación. Interviene la Coral de la Asociación de Jubilados y Pensionistas de Villena.

17:00 CUENTACUENTOS "Akelarre de cuentos al calor de la hoguera"

Torbellino Animaciones nos trasladará con sus fantásticas historias junto a la hoguera al mundo mágico de los cuentos.

18:00 PREMIOS, EDICIÓN 2025, CONCURSO DE PINTURA "JOSÉ NAVARRO FERRERO"

Entrega de premios del Concurso de Pintura "José Navarro Ferrero" edición 2025, en el que participan los niños y niñas de los diversos colegios de la ciudad, así como quienes lo desean a título particular. En la Ermita de San Antón.

19:30 CATA DE TOÑAS Y CONCURSO A "LA MEJOR TOÑA 2025"

Participa en la cata, vota y elige la mejor toña del año 2024. Con la colaboración de "Cafetería-Chocolatería L'Empedrá" también se podrá degustar un riquísimo chocolate. Tras el recuento de votos se procederá a la entrega del galardón a la panadería ganadora, la cual elaborará para la Fiesta de San Antón del año siguiente el "Gran Toñón", como viene siendo habitual desde 2015.



Domingo 19

12:00 PROCESIÓN DE SAN ANTÓN

Partiendo desde la Plaza de Toros y terminando en la Plaza de Santiago con la bendición de los animales, abrirá la procesión nuestra Laureada Banda Municipal, seguida de la comitiva del M.I. Ayuntamiento, A.VV. Barrio de San Antón y asociaciones participantes, la imagen del Santo, Asociación Amigos de los Caballos, público asistente con mascotas de mediana y pequeña envergadura.

14:30 COMIDA "BARRIO DE SAN ANTÓN"

En el restaurante "La Jaíma" de la Comparsa de Moros Nuevos, se celebra la comida anual de la Asociación de Vecinos del Barrio de San Antón. Serán bienvenidos tanto socios como simpatizantes que deseen acudir, previa confirmación de asistencia en el propio restaurante. Se ofrecerá un menú, a abonar individualmente por cada uno de los asistentes. Confirmar asistencia a la directiva o al correo sanantonvillena@gmail.com

19:00 IX CONCIERTO ERMITA DE SAN ANTÓN 1791

Concierto en colaboración con alumnos y profesores del conservatorio de Villena en la Ermita de San Antón, tras el cual, el presidente de nuestra asociación cerrará, con unas palabras, el programa de actividades 2025 con motivo de la festividad del patrono del Barrio.

Viernes 24 y Sábado 25

19:00 y 20:30 CICLO ANUAL DE LAS TENTACIONES: "Experiencia Audiovisual Inmersiva"

El espacio arquitectónico, la luz, el sonido y las imágenes te sumergen en la historia. El arte, la tecnología y la espiritualidad se unen en esta magnífica obra. Disfruta de una experiencia mística e inspiradora. Sé testigo de un espectáculo audiovisual que utiliza luces, proyectores y música para mostrar, en un espacio único, una historia única. Creado ex profeso por Mappers' Lab. Videomapping e iluminación: Raúl Domene y Paco Picazo. Música y efectos de sonido: Paco Baenas.

Reserva de localidades web: kakv.com

COLABORACIONES Y ACTOS 2025

Enero - (14/01 - 19.30h) - "Medicina preventiva, la clave para un animal sano." ¿Quieres que tu perro o gato tenga una vida larga y de calidad? charla informativa en la ermita sobre la prevención de enfermedades en la salud animal. Por la veterinaria Mercedes Sánchez (Mervet en casa).

Febrero - (11/02 al 11/03) - "Maquetas de monumentos del arte románico español" exposición en la ermita de maquetas de arquitectura románica.

Marzo - Fiestas del Medioevo 2025 - "Pasacalle de gigantes y cabezudos" Antes de la llegada de los Reyes Católicos a la plaza de Santiago y desde la ermita de San José hasta la ermita de San Antón se realizará el pasacalles.

Marzo - (27/3 al 13/4) - "La luz de la salud mental" - Stigma Festival - Exposición en la ermita.

Agosto - "Cena del barrio a la fresca" - Como lleva siendo habitual en los últimos años, el barrio de San Antón reivindica ese espacio de convivencia entre vecinos, aprovechando las fechas estivales para ocupar la calle de San Antón celebrando una entrañable velada con sus vecinos.

